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圖為環球華裔小姐和先生候選人昨日亮相。該選美賽是由菲華電視台和菲華各界聯合會
聯合主辦。	 	 	 	 	 	 	 	<本報記者Celia	Ramos攝>

數十名集尼客車司機和運輸組織MANIBELA的支持者昨日在陸運特許經營管制署辦公室
門口示威，呼籲交通部長瓜迪斯解決他對公共汽車現代化方案的憂慮，特別是他們提出的集
尼客車5年特許經營權取代現有的每年更新合同。

國調局結束對莎拉「屠馬」調查
檢察機關審查和驗證結果

本報訊：國調局已結束對副總統莎拉．

杜特地涉嫌對總統小馬科斯發出死亡威脅的

調查。

調查結束後，國家檢察機關將負責審查

和驗證調查結果。

在2024年末，杜特地揚言，如果自己不

幸遭到暗算，她已交代某人刺殺小馬科斯、

第一夫人莉莎．亞蘭禮沓．馬科斯和眾議長

羅麻地斯（Martin Romualdez）。

檢察長法杜隆（Richard Fadullon）週一

的新聞發佈會上表示：「我們已經獲悉國調

局已完成調查，但還需要進一步評估調查結

果。我們正在派遣檢察官審查證據，評估國

調局保管的證據。」

法杜隆表示，根據調查結果，國家檢察

機關將不得不建議是否將此案提交司法部或

退回國調局進一步調查。

法杜隆表示：「國調局和司法部正在密

切合作，以查明我們掌握的證據。」

司法部副部長描斯計斯（Raul Vasquez）

澄清說，這一過程是建立強有力案件的一部

分。瓦斯計茲說：「一旦確認評估結果足以

保證進行初步調查，就會啟動正式的初步調

查。」

杜特地在去年11月的一次午夜記者會

上發出的威脅成為國際頭條新聞。杜特地聲

稱，她已經交代了一名殺手，如果自己遭遇

不測，殺手就會刺殺小馬科斯。

此後，國調局開始調查這些針對總統的

威脅。儘管杜特地沒有回應國調局的傳票，

但該機構表示將繼續調查。

儘管調查仍在進行中，但政府已將杜

特地列為所謂刺殺小馬科斯陰謀的「自認主

謀」。當局正在考慮的一些指控包括串謀、

煽動叛亂和其他更嚴重的罪行。

副總統對於她可能面臨的刑事指控並沒

有表示任何悔意。

杜特地在之前的一次新聞發佈會上表

示：「至少他們知道，如果我死了，我不會

白白死去。」

莎拉「認真考慮」2028競選總統
本報訊：副總統莎拉．杜特地正在「認

真考慮」參加2028年總統選舉。

這是她在上週末在日本東京與支持者見

面時所說的話。

當 被 問 及 她 參 加 2 0 2 8 年 選 舉 的 可 能

性時，她回答：「是的！我們正在認真考

慮。」SMNI新聞關於這次見面會的視顏被親

杜特地團體轉發。

雖然沒有提到她計劃競選什麼職位，但

杜特地在2028年總統候選人偏好調查中處於

領先地位。

但與她在2022年競選副總統時遙遙領

先對手不同，她現在與參議員拉菲．杜弗

（Raffy Tulfo） 並列第一。

當觀眾為她的回答鼓掌歡呼時，杜特地

表示相信「我們的國家將會變得偉大」。

然而，副總統也承認，未來的道路將會

困難重重。

她說：「我們需要做的事情很艱難，因

為你必須堅定立場，特別是要堅持政府的政

策，使一切都會好起來，但我相信，如果人

們團結一致，我們的國家就能夠做到。」

杜特地也很清楚自己面臨的任務，所以

當有人評論說，他們需要確保她不會因選舉

舞弊中受害時，她回答說，候選人需要守護

自己的選票。

她在東京銀座會見了她的支持者，此前

一週，她的支持者在東京著名的澀谷十字路

口舉行集會以表達支持。

據杜特地辦公室稱，她上週末對日本的

訪問是一次「私人行程」。她已於1月13日返

回菲律濱。

莎拉感謝INC尋求和平與團結
多名參議員支持和平集會

本報訊：副總統莎拉．杜特地週一感謝

基督堂教會（INC）組織全國集會，尋求和

平，促進國家進步。

杜特地在副總統辦公室分享的信息中

表示，基督堂集會是團結和信仰的「強而有

力」的表現。

她說：「這次活動有力地展現了團結

與信仰，只希望和平能讓我們國家變得更

好。」

該宗教團體一直在舉行全國和平集會，

以支持總統小馬科斯反對彈劾杜特地的立

場。

剛在週末從日本進行了私人訪問歸來的

副總統對基督堂在菲國面臨挑戰期間，所做

的努力和關心表示感謝。

杜特地表示：「在物價上漲、貧窮加劇

等問題面前，一個和平、團結的菲律濱絕對

不會動搖，並將在挑戰面前不斷崛起。」

另一方面，多位參議員昨日表示支持宗

教團體基督堂教會（Iglesia ni Cristo）在馬尼

拉市基仁諾檢閱台舉行的全國和平集會。

參議長伊斯古地洛表示尊重這次集會活

動，並表示「拋出或解決試圖削弱我們國家

此時迫切需要的和平與團結的問題或事件」

是沒有成效的，也沒有幫助的。」

他說：「我認為，為了國家和平與團結

舉行祈禱集會是無可爭議的。誰不想呢？」

他補充說：「我當然希望如此，而且我

們絕大多數人，無論他們是否親自出席今天

的祈禱集會，都至少要求我們的領導人這樣

做。」

參議員艾美．馬科斯（Imee Marcos）也

有同樣的看法，她表示，祈禱集會「並不是

反對政教分離」，而且事實上是得到憲法批

准的。

參議員蒙．吳（Bong Go）則支持基督堂

呼籲國家和平與團結。

吳參議員在聲明中表示：「讓我們團結

起來，重返工作崗位，幫助我們的菲律濱同

胞，特別是那些需要幫助的窮人。」

他補充說：「我們的希望不僅僅是克服

政治分歧實現團結，我們還希望過著和平的

生活。」

他表示，只要人民團結起來，公共衛

生、飢餓、失業、教育和犯罪等問題就能夠

解決。

他說：「我相信，只要我們總是把公眾

的利益和菲律濱同胞的福祉放在首位，我們

就能統一解決這些問題。」

「現在還不是彈劾的時候」

同 時 ， 參 議 員 黎 拉 羅 沙

（Ronald“Bato”dela Rosa）表示，現在不是

推動彈劾副總統的最佳時機。

他在基仁諾檢閱台的一次伏擊採訪中說

道：「總統正在呼籲這一點，對吧？

所以讓我們響應總統的號召......讓我們先

停止彈劾，然後先解決我們國家更緊迫的問

題。」

參議員巴迪惹（Robin Padilla）表示，如

果彈劾案從眾議院到達參議院，他將投反對

票。

他在另一次伏擊採訪中說：「當然。

如果彈劾案傳送到參議院，而你仍然要猜我

會投什麼票，那我就不真誠了。當然，我贊

成我們總統所說的話。我支持我們的副總

統。」

參議員杜仁珍諾（Francis Tolentino）也

強調了和平與團結的重要性。

他說：「這與彈劾無關，而是呼籲和平

與團結。」

吳參議員說：「至於我，甚至在前總統

杜特地執政期間，我也一直致力於和平。我

為他工作了很長時間。我希望和平——世界

和平，國家和平，這樣我們才能重新開始工

作。」

他補充說：「由於這些分歧，我們的人

民必須承受浪費的每一小時、每一分鐘的痛

苦。」

菲國警表示，截至今天中午12點，全國

約有180萬基督堂教會成員參加了和平集會。

菲美日視像通話 
三方發佈內容見端倪

香港中通社記者 黎金良

1月13日，菲律濱總統馬科斯與美國總統

拜登、日本首相石破茂舉行視像通話。儘管

三方對外通報宣稱將進一步加強彼此合作關

係，但眾所周知，拜登將在一周後卸任，美

日菲的合作關係變得不明朗。而從三方發佈

的內容來看，更見端倪。

美國白宮的通報內容只有簡短不到100

字，表示此次通話是為協調及推進美日菲在

印太地區的持續合作，並未具體提及菲律濱

關注的經濟合作問題。

而據菲媒披露的內容，則稱三國領導

人在通話中承諾繼續共同努力，加強和深化

關係，特別是在經濟、海洋和技術領域的合

作。馬科斯相信，三國將繼續密切合作，維

持在加強和深化關係方面取得的成果。

中國暨南大學國際關係學院副院長、菲

律濱研究中心主任代帆13日對香港中通社表

示，在拜登政府時期，美日菲加強了三方協

調，而且在美國的印太框架之下，非常重視

建立一系列的小多邊機制，在東亞地區應對

中國可能的挑戰。所以，這次三方通話是此

協調機制的延續，尤其是在南海問題上應對

中國。

但代帆指出，拜登還有一周就要下台，

而即將上台的特朗普對華政策及美國的印太

戰略、對菲律濱政策等，都可能會發生變

化。

「特朗普可能不會像拜登政府那樣，對

菲律濱給予如此高的重視，在這情況之下，

這次美日菲通話的效果可能非常有限。」在

代帆看來，特朗普未必會延續拜登時期對菲

律濱的政策。

雖然三國領導人在此次通話中承諾繼續

加強和深化關係，但白宮的通報未有具體提

及經濟合作。代帆認為，經濟合作的確存在

不確定性，比如去年美國和菲律濱之間在印

太合作框架之下展開一系列合作，包括美國

和日本幫助菲律濱開發呂宋島，這些開發計

劃如果要美國投入更多的錢，特朗普上台後

未必願意，有可能受到一定影響。

日本媒體披露了此次三方通話的更多細

節，更見美日之間的矛盾加深。

日本共同社稱，石破茂在此次通話中特

別提到關於拜登下令禁止日本製鐵收購美國

鋼鐵一事，並指這不只是日本，連美國的經

濟界也發出了嚴重擔憂的聲音。他強烈要求

拜登為消除擔憂採取措施。這是石破首次就

該問題直接向拜登表達關切。

事實上，在特朗普上台之前，日本最近

外交策略已開始調整，正積極向中國靠攏。

就中日關係，石破茂明確表態稱：「必須保

持穩定。無論怎麼說都是鄰國。將建立信賴

關係，探索彼此的利益」。不久前，日本外

相巖屋毅第一次訪華，得到了中方高規格的

接待，雙方並達成了10項重要共識，涉及青

少年交流，旅遊業合作，搭建更多友好交流

橋樑等。

去年4月，美菲日三國領導人在華盛頓

舉行歷史性首次峰

會，至今尚未滿一

年。拜登卸任後，

美菲日的合作關係

將何去何從，值得

關注。

涉栽贓毒品虛假追捕
30警察被起訴並拘留

本報訊：菲國警週一表示，因涉嫌在

2022年10月對價值67億披索的毒品處理不當

而受到指控的22名現役警察將被限制性拘

留。

菲國警發言人法哈多（Jean Fajardo）在

記者會上表示，菲國警總監馬比爾（Rommel 

Marbil）下令對上述警察實施限制性拘留，並

解除他們的武裝。

法哈多說：「他已經指示他的工作人員

對22名現役警察進行限制性拘留，並在逮捕

令簽發期間解除他們的武裝。」

內政部長黎穆惹（Jonvic Remulla）表

示，菲國警將對2016年開始的毒品走私案展

開全面調查，此前，菲國警下令對涉及2022

年 的 爭 議 毒 品 走

私案的至少30名的警察提起刑事指控。

法哈多說，在這30名警察中，有22人仍

在職，兩人「強制退休」，一人「辭職」，

三人「自願退休」，兩人「被解僱」。

一個檢察官小組已對包括兩名高級警察

將領在內的警察提出指控，指控他們違反了

2002年綜合危險藥物法。

警方涉嫌的違法行為包括栽贓證據以及

毒品案件起訴過程中的拖延和拙劣表現。

本 案 的 焦 點 是 被 解 職 的 警 長 馬 尤

（Rodolfo Mayo Jr.）。他在2022年馬尼拉緝

毒行動中被捕，當局繳獲了約990公斤疑似沙

霧，估計價值超過67億披索。

根據警方記錄，他曾擔任菲國警緝毒組

的情報官。2023年3月21日，他因三項嚴重不

當行為和不符合警察身

分的行為被解僱。

檢察官小組在決議

中表示：「這起刑事案

件的事件資料涉及對馬

尤的虛假追捕行動，馬

尤涉嫌攜帶兩公斤沙霧

在計順橋被捕。」


